



Pressemitteilung Anhang zur Pressemitteilung

STADTRADELN Ergebnisse 2025 für Baden-Württemberg

831 teilnehmende Kommunen, darunter 43 Stadt- und Landkreise

Übersicht der STADTRADELN-Kommunen

28 zum ersten Mal teilnehmende Kommunen

Newcomer-Kommunen mit den meisten geradelten Kilometern (km):

- 1. Platz: Sulzburg im Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald (58.322 km)
- 2. Platz: Gutenzell-Hürbel im Landkreis Biberach (44.035 km)
- 3. Platz: Schonach im Schwarzwald im Schwarzwald-Baar-Kreis (30.493 km)

233.782 aktive RadeInde im Land

Platz 2 im Bundesvergleich nach Nordrhein-Westfalen

Baden-württembergische Kommunen mit den meisten Radelnden:

- 1. Platz: Ortenaukreis (12.512 aktive Radelnde)
- 2. Platz: Landkreis Ludwigsburg (11.348 aktive Radelnde)
- 3. Platz: Freiburg im Breisgau (11.305 aktive Radelnde)

51.008.733 geradelte Kilometer

Platz 2 im Bundesvergleich nach Nordrhein-Westfalen

Baden-württembergische Kommunen mit den meisten geradelten Kilometern (km):

- 1. Platz: Freiburg im Breisgau (2.746.592 km)
- 2. Platz: Ortenaukreis (2.725.525 km)
- 3. Platz: Landkreis Ravensburg (2.528.971 km)

In Freiburg: 11,57 geradelte Kilometer pro Einwohnerin/Einwohner

Platz 2 im Bundesvergleich

Kommunen mit den meisten Kilometern pro Einwohnerin/Einwohner (km/EW):

Dorotheenstraße 8 70173 Stuttgart E-Mail: <u>presse@vm.bwl.de</u> Telefon: +49 711 89686-9100 Homepage: <u>vm.baden-wuerttemberg.de</u> Serviceportal: <u>service-bw.de</u>

Datenschutz: vm.baden-wuerttemberg.de/datenschutz





- 1. Platz: Altshausen im Landkreis Ravensburg (67,72 km/EW)
- 2. Platz: Altheim im Alb-Donau-Kreis (39,82 km/EW)
- 3. Platz: Emerkingen im Alb-Donau-Kreis (36,10 km/EW)

Fahrradpendlerinnen und Fahrradpendler:

In Unternehmen/Betriebe/Gesundheitswesen:

56.184 Teilnehmende in 3.108 Teams

Aktivste Unternehmen (nach Kilometer):

- 1. Platz: Uniklinik Freiburg (900 Teilnehmende, 225.015,8 km)
- 2. Platz: Aesculap AG (646 Teilnehmende, 177.657,3 km)
- 3. Platz: Universitätsklinikum Tübingen, UKT (448 Teilnehmende, 88.900,5 km)

In Ämtern und Verwaltungen:

18.020 Teilnehmende in 887 Teams

Aktivste Ämter und Verwaltungen (nach Kilometer):

- 1. Platz: Stadt Stuttgart wir sind Stuttgart von Beruf (692 Teilnehmende, 144.421,7 km)
- 2. Platz: Stadt Mannheim (471 Teilnehmende, 94.730,6 km)
- 3. Platz: Landesministerien Stuttgart (332 Teilnehmende, 65.324,7 km)

An Universitäten und Hochschulen:

5667 Teilnehmende in 198 Teams

Aktivste Uni- und Hochschulteams (nach Kilometer):

- 1. Platz: Karlsruher Institut für Technologie (514 Teilnehmende, 110.954,6 km)
- 2. Platz: Universitäts- und Rehabilitationskliniken Ulm (613 Teilnehmende, 107.387,6 km)
- 3. Platz: Universität Stuttgart (574 Teilnehmende, 99.847,2 km)

Kommunalparlamente:

1.415 teilnehmende Parlamentarierinnen und Parlamentarier

Aktivste Kommunalparlamente (nach Kilometer):

- 1. Platz: Eschelbronn im Rhein-Neckar-Kreis (13 Teilnehmende, 536,36 km)
- 2. Platz: Emerkingen im Alb-Donau-Kreis (7 Teilnehmende, 315,60 km)
- 3. Platz: Altheim im Alb-Donau-Kreis (9 Teilnehmende, 290,41 km)

Weitere Informationen:

Alle finalen STADTRADELN-Ergebnisse





Hintergrundinformation zur Initiative RadKULTUR



Rad

Null Die RadKULTUR ist eine initiative des immediative des immediatives fahrradfreundlichen Mobilität in Baden-Württemberg. Unser Ziel

ist es, das Radfahren als nachhaltige und attraktive Mobilitätsform zu etablieren. Durch die Entwicklung und Umsetzung von innovativen Projekten, die Vernetzung relevanter Akteure und einer spielerischen Sensibilisierung der Bevölkerung tragen wir zur Schaffung einer vor Ort erfahrbaren und lebendigen Radkultur bei. Gemeinsam mit Kommunen, Unternehmen, Vereinen und Bürgerinnen und Bürgern setzen wir uns so für eine gesunde, klimafreundliche und lebenswerte Zukunft ein. Seit diesem Jahr unterstützt die RadKULTUR auch Unternehmen dabei, ihre Mitarbeitenden vermehrt zum Radfahren zu motivieren, u.a. durch die Bereitstellung von buchbaren RadKURSEN, und u.a. RadSTART-Paketen für neue Mitarbeitende mit Infos zum RadNETZ und praktischen Radfahr-Utensilien. Mehr Infos unter www.radkultur-bw.de Für alle Fragen rund ums Radfahren in Baden-Württemberg sowie den Aktionen für Kommunen und Unternehmen steht Ihnen die Servicestelle der Initiative RadKULTUR gerne zur Verfügung: servicestelle@radkultur-bw.de, Tel. 0711 49065944.

Der Wettbewerb STADTRADELN des Klima-Bündnis

STADTRADELN ist ein seit 2008 durchgeführter bundesweiter Wettbewerb, bei dem es darum geht, in 21 Tagen möglichst viele Alltagswege mit dem Fahrrad zu erledigen. Die Einwohnerinnen

und Einwohner aller teilnehmenden Kommunen sind dazu aufgerufen, in drei Wochen so viele Alltagswege wie möglich mit dem Fahrrad zu erledigen. Initiator ist das Klima-Bündnis, das mit fast 2.000 Mitgliedskommunen in über 25 europäischen Ländern größte europäische Städtenetzwerk, das sich ganz dem Thema Klimaschutz widmet. Die Aktion STADTRADELN soll zur Einsparung von CO2 und zur Verbesserung der deutschlandweiten Radinfrastruktur beitragen. Mit der integrierten Meldeplattform RADar! ermöglicht STADTRADELN den Bürgerinnen und Bürgern, Hinweise auf problematische oder fehlende Infrastrukturen zu geben. Den Zeitraum der Aktion wählen die Kommunen jährlich frei zwischen dem 1. Mai und 30. September.

Mehr Informationen zum STADTRADELN finden Sie unter: www.stadtradeln.de sowie https://www.radkultur-bw.de/stadtradeln